

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó en
dolo en metálico, libranza ó sellos del correo
la Administracion, calle del Rubio, número 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XIX NÚM. 3016 DE LA MAÑANA.

MADRID, DOMINGO 6 DE MAYO DE 1866.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Por real orden que ayer publicó la *Gaceta*, S. M. ha tenido a bien disponer que el pago y liquidacion de la sal que los fomentadores de la pesca y salazon reciban al fiado y al mas bajo precio que el de estanco, se ha de justificar en el preciso término de un año, á contar desde el día que se les entrega, para poder disfrutar del beneficio otorgado á las referidas industrias.

Por el ministerio de Ultramar se insertan en la *Gaceta* de ayer dos reales órdenes relativas á los derechos arancelarios y concesiones de los ferro-carriles de la isla de Cuba.

También por el ministerio de la Guerra se publican varias reales órdenes relativas al personal.

Segun las partes recibidas, anteayer ha llovido en Badajoz, Burgos, Cáceres, Leon, Logroño, Lugo, Oviedo, Pamplona, Salamanca, Santander y Zamora.

D. Fernando Granados, oficial primero del consejo de la provincia de Málaga, ha hecho renuncia del espresado destino.

Al mismo tiempo que la salida de Génova de la escuadra italiana, de que anteayer dimos cuenta, se anuncia la concentracion en Kiel de una flota prusiana compuesta de veintinueve navas. Es imposible, dice un periódico, no reconocer en esta coincidencia algun proyecto hostil contra el Austria. Esta adivina el peligro, y en ocho días ha aumentado con 80,000 hombres mas su ejército en el Véneto, al mando del mariscal Benedek y del archiduque Alberto.

Leemos en *El Eco del Pais*:
«Algunos periódicos hablan de que ha protestado otro de los concesionarios del banco Nacional. Por nuestra parte nos tienen sin cuidado estas protestas. En nuestro concepto la comision del Congreso encargada de informar sobre el proyecto de ley del señor ministro de Hacienda, debe limitarse á autorizar al gobierno para hacer la concesion del banco á quien ofrezca mas garantías, y de seguro no faltará quien lo funde sobre bases tan sólidas, que ofrezca desde luego los lisonjeros resultados que de este establecimiento se deben esperar.»

La real familia llegó anteayer al real sitio de Aranjuez pocos minutos antes de las 7 de la tarde. Esperaban á S. M. en la estacion. S. M. la reina madre y S. S. AA. los infantes D. Sebastian y su esposa. La guarnicion cubria la carrera y la artilleria hizo las salvas de ordenanza. En el tren Real llegaron, entre otros personajes, el ministro de Gracia y Justicia, el duque de Sesto y el comandante general del Sitio, general Ros de Olano. El brigadier duque de Gor mandaba las tropas que componen la brigada, las cuales habian llegado ayer mañana, habiendo hecho el viaje á pie.

S. M. la reina madre y el infante don Sebastian marcharon desde la estacion á sus respectivos palacios.

S. M. la reina y familia se dirigieron á palacio desde la estacion.

La cuestion del cable trasatlántico que, partiendo de las costas de la Peninsula vaya á recalar al Brasil, se agita en estos momentos con bastante actividad. Varios individuos interesados en ponerse al frente de esta asombrosa empresa redoblan sus esfuerzos para conseguir de España el privilegio de concesion en la parte concerniente á sus posesiones. Por su parte la direccion general de Telégrafos procura, conociendo la inmensa magnitud del asunto, darle la solucion mas ventajosa á su pronta realizacion, á la vez que con ella á los intereses que entraña esta medida para el pueblo español.

El Español y otros periódicos se ocupan de lo hecho y dicho por el duque de Tetuan respecto á la anulacion de ciertos ascensos dados por el ministro de la Guerra, su antecesor; y aseguran que cuando de este asunto trató en el Senado el duque de Valencia, declaró el general O'Donnell que solo habia anulado aquellas órdenes que no habian corrido; pero esto no es exacto. Lo que el señor ministro de la Guerra actual hizo y lo que ha podido decir únicamente, es que solo habia anulado aquellas en que no habia intervenido la rubrica de S. M. Cuanto se diga fuera del sentido de estas explicaciones es imprecendente.

El gabinete tiene la muy fundada esperanza, digan lo que quieran los diarios oposicionistas, de vencer las dificultades financieras del pais como ha vencido las de orden publico; y abraza el propósito de seguir en el poder, contando por supuesto con la voluntad de la Corona y el apoyo de las Cortes, el tiempo necesario al menos para plantear y consolidar la obra restauradora que se propuso al ocupar el ministerio, en el cual continúa no por ambicion de mando, sino porque lo cree un deber de patriotismo y un compromiso de honor.

Una de las novedades que ha introducido Mad. Benita Anguinet en sus fun-

ciones antes de despedirse del público de Madrid, que tantas pruebas de simpatia le está dando, es la de reproducir instantáneamente y en tamaño natural los retratos y tarjetas fotográficas que se le remitan. Al efecto las personas que quieran verse reproducidas en tamaño natural entre la magnífica coleccion de vistas que todos las noches nos ofrece la hábil prestidigitadora, no tienen mas que remitir sus retratos fotográficos al despacho del teatro de Variedades.

El aparato con que la señorita Anguinet verifica la reproduccion, se llama *Cámara oscura*, y es de su propia invencion.

Leemos en *El Pabellon*:
«Dícese, por personas autorizadas, que se han hecho indicaciones al ministerio en sentido de la conveniencia de legalizar cuanto antes la situacion económica, y si esto se dilataba, de pedir autorizacion á las Cortes para cobrar los impuestos, á fin de allanar dificultades á cualquier situacion que venga, vista la absoluta imposibilidad en que se halla de continuar por mas tiempo al frente de los negocios el actual gabinete.»

Ni existe tal imposibilidad, ni se han hecho tales indicaciones ni dejarán de votarse los presupuestos, ni cree el gabinete actual que tenga necesidad de allanar dificultad alguna á otras situaciones que no es probable hayan de sucederle en algun tiempo.

Estraña un periódico que no se haya publicado en la *Gaceta* el parte del comandante de la escuadra española del Pacifico. Como no ha habido combate ninguno, no se habrá creido necesario publicarlo, pues nunca se ha hecho sino del parte recibido describiendo el combate de Abtao.

No es cierto que ofrezcan gravedad las noticias recibidas del Pacifico. No hay mas noticias que las ya publicadas y estas no dejan de ser bien favorables para el honor de nuestra bandera.

Di-e un periódico que en el Consejo de el jueves no se tomó acuerdo acerca del reconocimiento de los cupones por haberse opuesto á ello el Sr. Bermudez de Castro y otro ministro.

Ya hemos declarado anteayer que los ministros estuvieron completamente conformes en todos los asuntos que se trataron.

A mediados de este mes se abrirá al público la exposicion de los objetos traídos por la comision científica que fué al Pacifico con nuestra escuadra: estará probablemente abierta hasta fines de octubre.

La exposicion se verificará, como saben nuestros lectores, en la cátedra, pórtico y estufas del Jardín Botánico. El sitio está perfectamente acondicionado. En el pórtico y cátedra que dan frente á la entrada está dispuesta la coleccion etnográfica. Véanse allí numerosas armas, trajes y objetos de indios; collares y adornos sumamente raros, formados de dientes de monos y caimanes, de elitos de escarabajos, de huesos de aves, de plumas multicolores, trabajos curiosísimos que llamarán con justicia la atencion del público.

Hay entre estos objetos dos especies de timbales ó tambores formados con dos enormes trozos de árboles ahuecados; una hecha de honor perteneciente á alguna elevada autoridad, y notable por su esquisito trabajo; sombreros de diversas y raras formas, herramientas, hamacas, etc. En la cátedra están colocadas de treinta y cinco á cuarenta momias, muchas de ellas envueltas en telas ó pieles. Al lado de algunas se ven saquitos llenos de semillas que los indios depositan junto á los cadáveres, á fin de que el difunto tenga provisiones para el largo viaje que va á emprender. La mayor parte de estas momias han sido sacadas del cementerio de una poblacion india abandonada.

Hay tambien en el mismo local muchos artefactos que llaman la atencion por la variedad de sus formas, y tambien objetos de alfarería sumamente raros. La coleccion etnográfica ha sido reunida por el Sr. Almagro, quien la ha colocado en el sitio que en la exposicion ocupa.

La estufa que forma el salon á la izquierda de la entrada contiene la magnífica coleccion de minerales que reunió el difunto Sr. Amor y que han distribuido en la exposicion los Sres. Galdó y Villanova. Llaman la atencion entre otros bellos ejemplares, los varios de plata y oro nativo encontrados en Copiapó y en el desierto de Atacama, donde el señor Amor contrajo las fiebres malignas que le llevaron al sepulcro. Hay tambien algunos ejemplares de oro en pepitas recogidos por los expedicionarios en los diferentes rios por que han tenido que navegar, pepitas que nuestros naturalistas tuvieron que empeñar varias veces para proporcionarse recursos con qué vivir en el ingrato suelo por donde viajaban.

Sigue á la de mineralogía la coleccion de botánica que contiene mas de 13,000 especies, entre las cuales se cree que haya algunas completamente desconocidas por la ciencia. Esta coleccion fué reunida por el difunto Sr. Isern y ha sido arreglada en la exposicion por el Sr. Colmeiro.

Después de la coleccion de botánica y á continuacion de los ejemplares de maderas y semillas de la América del Sur sigue la de los mamíferos, aves y reptiles, coleccionados y arreglados por el señor Espada. Esta coleccion es muy numerosa, sobre todo la de aves. Venen entre los mamíferos muchas pieles de monos cuya carne sirvió de alimento bastantes días á los individuos de la expedicion. Entre las aves hay ejemplares de pájaros moscas, los cisnes de cuello negro, los flamencos, entre los cuales hay ejemplares de una especie desconocida en Europa y de la cual solo habia hasta ahora dos individuos en dos museos de América.

Entre los reptiles es digno de especial mencion un enorme caiman que por falta de tiempo no ha podido ser armado.

Hay en el centro de dicha sala una canoa de mas de 20 pies de larga, formada con el tronco de un árbol y en la cual han navegado los expedicionarios por los inmensos rios de la América del Sur. Esta canoa la compraron á los indios, dándoles en pago ocho varas de lienzo.

En la estufa que forma el gran salon de la derecha está colocada la magnífica coleccion de peces, que consta de mas de 800 especies, gran número de agua dulce, y entre ellos se ven algunas rayas que hasta ahora solo se conocian como propias de las aguas del mar. Entre los ejemplares dignos de especial mencion, figuran los de unos peces llamados *preñadillas*, que los arroja uno de los volcanes de los Andes entre grandes cantidades de agua y barro. A la coleccion de peces sigue la de crustáceos, tambien muy numerosa, una y otra recogidas y arregladas por el Sr. Martínez.

La magnífica coleccion de insectos cuenta unos 16,000 ejemplares, y entre ellos son notables unas cantaridas de Montevideo, cuyas preparaciones carecen de los inconvenientes que tienen las que se hacen con las cantaridas de Europa.

Hay entre los insectos muchos de lindos colores metálicos, bellas mariposas y bastantes ejemplares de especies poco conocidas hasta ahora. Los insectos han sido coleccionados por el difunto señor Amor en la primera parte de la expedicion y por el Sr. Martínez en la segunda, estando perfectamente arreglados y dispuestos por el sabio naturalista Sr. Perez Arca.

A la coleccion de insectos sigue la magnífica y numerosa de moluscos, dispuesta con orden y regularidad admirables, sobre todo los duplicados, por el Sr. Paz y Membiola, jefe de la expedicion científica, y á cuyo celo y amor á la ciencia se debe en gran parte que el gobierno enviase la comision científica y los excelentes resultados que esta ha producido. Cuenta la coleccion de moluscos más de mil especies, varias de ellas nuevas y que han sido publicadas en las memorias de la academia de Nueva-York, llevan lo algunas el nombre del Sr. Paz, su descubridor, honra que alcanzan escaso número de naturalistas. Esta bella coleccion ha sido recogida por el Sr. Paz en la primera parte de la expedicion, y por el Sr. Martínez en la segunda.

Hay en este salon además algunos objetos sumamente curiosos entre ellos una columna natural y varios panales que, con justicia, llaman la atencion de los inteligentes.

Hoy que se toca el fruto de la expedicion científica al Pacifico, justo es decir que los gastos de la comision durante los tres años y medio que ha estado viajando y coleccionando los objetos que admirará el público dentro de pocos días, no llegan á 22,000 duros y que se aprecia el valor de las colecciones en mas de 30,000, lo cual demuestra que esta clase de conquistas, si son las que mas honran á las naciones civilizadas, son tambien las que menos les cuestan.

Los Sres. Paz y Membiola, Amor, Martínez, Espada, Almagro é Isern, son justamente acreedores á la gratitud nacional. Los que han tenido que viajar por paises salvajes, pueden comprender el género de penalidades sin cuento que han sufrido los individuos de la comision científica al cruzar las asperas montañas de los Andes, y las estensas y mal-sanas pampas de la América meridional durante tres años y medio, guiados solo su abnegacion y amor á la ciencia por la cual ha perdido la vida el Sr. Amor.

Para los servicios extraordinarios están las extraordinarias recompensas, y no dudamos que el señor marqués de la Vega de Armijo, que facilitó con incansable celo todos los medios para que fuese la expedicion científica al Pacifico, premiará como es justo á los que han tenido el valor de arrostrar durante años enteros toda clase de privaciones, arriesgando la vida en provecho de la ciencia y de su patria.

Un despacho de Nueva-York asegura que el gobierno se proponia emitir un nuevo empréstito al 5 por 100.

El vapor *Virginia* llegado á aquel puerto, llevaba 38 bajas en la tripulacion por defunciones del cólera, cuya enfermedad se habia desarrollado á bordo, hallándose el buque en la misma latitud que el vapor *England* llegado pocos días antes con algunos casos de epidemia.

Las autoridades federales han apresado en Eastport un buque cargado de armas.

El almirante Hope habia llegado á Eastport con algunos buques de guerra ingleses.

El vapor de guerra español *Isabel II*, ha prestado auxilio al buque francés *Frederic-Gustave* mandado por el capitán Artigolles. En el momento en que este buque iba á naufragar sobre un banco, el comandante del buque español, Sr. Moran, envió el lanchon armado de la fragata que logró poner el barco francés fuera de peligro.

El capitán Artigolles escribió con este motivo al comandante español la siguiente carta:

PANILLAS 30 de abril de 1866.
«Nunca podré agradecer bastante el generoso auxilio que me ha prestado vuestro lanchon. Me felicitaré, comandante, de poder encontrar ocasion en que ser útil á vos ó á vuestros compatriotas.»

La *Correspondencia de Valencia* estampa al frente del número recibido ayer, la siguiente advertencia:

«Ayer, como fiesta nacional en Madrid, no se publicó LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Hacemos esta advertencia á nuestros abonados para evitar reclamaciones.»

Debemos advertir al periódico valenciano que no ha dicho la verdad. El público de Madrid y el de las provincias sabe que LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA solo deja de publicarse tres días al año, entre los cuales no figura el 2 de mayo.

La oficialidad de la guarnicion de Aranjuez ha inaugurado su estancia en el sitio con muestras de la mas fraternal alegría. Anteayer estuvo reunida en el café de la Union, y durante las primeras horas fué una continua broma que proporcionó al paso que ellos se divertian un magnífico rato á los demás concurrentes al establecimiento.

Ha llegado á Southampton la mala del Brasil en el buque *Oveida*, que al mismo tiempo llevaba 62,631 libras esterlinas, cuatro paquetes de diamantes y un cargamento de café.

Por este conducto se sabe que un huracan terrible habia estallado en Buenos-Aires, dejando consternados á sus habitantes que no habian conocido otro igual desde 1805. Muchas casas habian sido derribadas y las estaciones de los caminos de hierro completamente destruidas, habiendo experimentado tambien grandes pérdidas en la costa. Por desgracia hay que lamentar tambien desgracias personales.

Los paraguayanos han fortificado la orilla derecha del Paraná para privar á los aliados del apoyo de la flota brasileña.

Ayer hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Paris, 5.

Despachos de Berlin fecha de ayer aseguran que se habia mandado movilizar cinco regimientos de la reserva, en vista de que el Austria continuaba sus armamentos.

Se asegura que la Inglaterra ha propuesto la celebracion de un Congreso europeo para arreglar las cuestiones, origen de los aprestos militares que hacen temer una guerra próxima.

El tribunal de pre as de Cádiz se ocupa en examinar la procedencia, legitimidad y destino que debe darse al buque *Vascongada*, que con cargamento de cobre ha remitido desde el Pacifico el brigadier Mendez Nuñez.

Anteayer salió del puerto de Málaga con rumbo para Cádiz la fragata *Princesa de Asturias*.

Ayer se ha dicho en algunos círculos, no sabemos con qué fundamento, que nuestra escuadra del Pacifico, después de bombardear algunas plazas de Chile y del Perú, se trasladaría á Montevideo con objeto de repostarse y descansar algunos meses hasta que vuelva la estacion oportuna en que empezar con mas brío nuevas operaciones, si se conceptúa necesario.

El jueves se entregaron á los individuos del regimiento de caballeria de Talavera, que está de guarnicion en Valladolid, las cruces que les fueron concedidas por los servicios que prestaron en enero de este año.

El Contribuyente, conforme con nuestras noticias, dice que muy en breve se presentará al Congreso el proyecto de ley para el establecimiento del banco Hipotecario, que ha sido examinado ya por el Consejo de ministros.

Algunos periódicos aseguran, que además de los Sres. Llano y Persi y Salmeron, harán dimision de sus cargos otros varios concejales del ayuntamiento de Madrid.

Esta noticia carece hasta ahora de fundamento. Lo que hay de cierto es, que las dimisiones presentadas el día 2

de mayo han dado motivo á serias diferencias entre los progresistas.

Al reproducir un periódico nuestra noticia sobre la reunion de la comision del Congreso que entiende en el proyecto de ley de ayuntamientos, dice que la comision se ha ocupado de la parte relativa á mejorar las condiciones de la benemérita clase de los secretarios de ayuntamientos.

SENADO.—AYER 5.
El señor duque de la Torre abrió la sesion á las dos y cuarto, y fué aprobada el acta de la anterior.

Dióse cuenta de los nombramientos de algunas comisiones.

Se anunció que el ministro de la Guerra habia enviado el expediente que el señor Calonge pidió en una de las últimas sesiones.

Entróse en la órden del día y continuó la discusion sobre los artículos del reglamento reformados.

Sin debate se aprobaron desde el 73 al 81.

El Sr. Arrazola apoyó una enmienda al 82, para que los senadores pudieran hablar en defensa de un ausente.

El Sr. Olivan, de la comision, manifestó que aceptaba la enmienda, y fué aprobada con el artículo.

Igualmente se aprobaron los siguientes hasta el 101, sin discusion.

El Sr. Iriarte impugnó el 102, porque en el se consignaba que toda comision encargada de dar dictámen habria de darlo en el término de tercero día, y este término era muy corto para que muchas comisiones pudieran cumplir con su cometido.

El Sr. Santa Cruz, de la comision, contestó que el término fijado era bastante, y que en esta parte la comision se habia ceñido á copiar lo mismo que fijaba el reglamento del Congreso en su artículo 65.

Rectificaron ambos señores.

El Sr. Calonge habló en contra, pidiendo á la comision que modificase el artículo, á fin de que la discusion sobre el discurso del Trono se limitara hasta hacer que la contestacion no fuese otra cosa que una muestra del profundo respeto y cortesia de la Cámara.

El Sr. Corradi habló en pró, sosteniendo que la discusion del discurso del Trono es la mas solemne y trascendental, y que por lo mismo se debia conceder para ella aun mas latitud de la que le concedia la comision.

El señor ministro de Estado defendió la teoria de que el discurso de la Corona no era solamente un acto de cortesia, sino la expresion de un sistema de política que se proponia plantear el gobierno, el cual era responsable de cuanto en el discurso se dijera.

Siendo esto así, el orador espresó su conformidad con lo espuesto por el señor Corradi, y su creencia de que el debate sobre aquel documento deberia ser estenso, tan estenso como fuera necesario al Cuerpo colegislador que lo discutiera.

Además que, segun estaba demostrado, las cuestiones políticas que abarcaba el discurso del Trono, si no se discutian entonces, habia que discutir las despues, y esto produciria discusiones espaciales sobre puntos determinados, que ocuparian mucho mas al Senado.

Por todas estas razones, el orador rogó á la comision que ya que no dejara el artículo tal como estaba antes, al menos consignase en el que se discutia que, cuando se debatiera sobre la contestacion del mensaje se preguntara al Senado si estaba suficientemente discutido el punto y que no se declarase discutido mientras la cámara no lo acordase así.

El señor conde de Guendulain, defendió el artículo, y fué aprobado, aunque con la circunstancia de haber pedido varios señores senadores que constasen sus votos en contra.

Sin mas discusion quedaron aprobados los artículos inmediatos hasta el 108.

Al 109 se leyó una enmienda del señor Seijas, que la comision declaró no admitida y que fué desechada, aprobándose el artículo.

El Sr. Vaamonde impugnó el artículo siguiente en el párrafo que marcaba como forzosa la votacion nominal en todas las definitivas aprobando cualquier proyecto.

El señor marqués del Duero, como presidente de la comision, defendió el artículo en la parte impugnada, declarando que con lo que ahora se preceptuaba las leyes se votarian con la solemnidad que deben, y sobre todo, se sabria si el número de votantes era el necesario para votar leyes, y quiénes aprobaban, y quiénes desaprobaban.

El señor conde de Vistahermosa habló para sostener su creencia de que siempre se habian votado las leyes en el Senado solemne y cumplidamente. Rectificaron los oradores.

El señor ministro de Estado defendió las votaciones nominales, porque ellas le decian al pais cual era la opinion individual de los senadores.

Rectificaron los oradores.

El señor Presidente declaró que la sesion habia cumplido con el reglamento en todas las votaciones.

Y se levantó la sesion. Eran las cinco y media.

El Sr. D. José Posada Herrera seguía ayer mas aliviado de su posición; pero no ha podido aun asistir a la secretaría.

Ayer ha tomado posesion de su cargo el nuevo gobernador de Toledo.

La sociedad artistico-musical de socorros mutuos, celebrará hoy domingo en el gran salon del real Conservatorio de música y declamacion, la junta general ordinaria correspondiente a sexto año social.

El Monitor Prusiano dice que la movilizacion del ejército austriaco se ha verificado sucesivamente hasta ahora y que concluirá pronto. Añade que el comandante del sexto cuerpo ha mandado decir que todos los días llegan trenes de tropas a Praga, y que si esa noticia se confirma, resultará que Austria empieza a concentrar su ejército en nuestras fronteras.

Hoy tenemos detalladas noticias de las condiciones con que el banco italiano ha hecho el préstamo de 250 millones de francos al gobierno. El banco abrirá una cuenta corriente con el Tesoro que pagará a aquel un interés de un 1/2 por 100, desde el 2 de mayo, y hasta nuevo orden el banco Nacional está exento de la obligacion de pagar en dinero y a la vista sus billetes.

Los billetes del banco Nacional serán dados y recibidos como dinero contante por su valor nominal en los pagos que se hayan de efectuar en el Estado. Los bancos de Nápoles, Sicilia y Toscana, el banco Nacional, el crédito industrial y comercial, continuaran emitiendo títulos de crédito, cédulas y billetes, conforme a sus estatutos. Los títulos de crédito y cédulas de los bancos de Nápoles y Sicilia, se darán y recibirán como dinero por su valor nominal en los pagos que se hayan de efectuarse en las provincias napolitanas y sicilianas.

El banco Nacional y los demás establecimientos de crédito no podrán cambiar el tipo de su descuento sin una autorizacion del ministerio de Hacienda.

Ayer, segun estaba anunciado, ha tenido efecto en las salas consistoriales, el sorteo para componer el jurado que ha de fallar en una de las causas que se siguen a la Discusion. El editor responsable, D. Antonio Castañe, ha asistido al acto, que empezó a las dos y media bajo la presidencia del juez de instrucción.

Empezado el sorteo, el fiscal y el procesado recusaron hasta veinte personas cada uno, continuando el sorteo hasta sacar sesenta bolas.

Leida últimamente la lista, resultaron elegidos por suerte los veinte señores siguientes, a quienes se les dará como premio del nombramiento, para que asista al acto de la vista el día que se verifique. Los señores jurados son: Don Manuel Cuendias, D. Tomás Híjara, don Juan Barri, D. José Dabó, D. Juan Beltran, D. Luis Cortés, D. Pedro Ochoa, D. Francisco Pastor Cuet, D. Juan Manuel Manzanedo, D. Juan Escorial y Gil, D. Cayetano de Castro, D. Antonio Benavides, D. Antonio Aparisi y Guijarro, D. Francisco de la Haza, D. José Morales, D. Santiago Vicente Masarnau, don Miguel Pedro Fernandez, D. Justo Gomez, D. Eusebio Ruiz y Rero, y D. Francisco de Santa San Millán.

Ayer a las dos y media de la tarde se celebró en los salones del ministerio de Hacienda la primera informacion oral de reforma arancelaria.

Ocupaba la presidencia el Sr. Alonso Martinez y a su lado estaban los señores Lopez Ballesteros, Asensi, Topete, Nava y Cavada, Emilio de Santos, García Gomez, Boccherini, Corroza, Cervigon, Figueroa, Villalobos, Retortillo (D. José Luis) y Gishert, individuos de la comision de reforma arancelaria.

Acudió una numerosa concurrencia a esta sesion, viéndose entre los asistentes algunos navieros, fabricantes y comerciantes catalanes, los individuos de la asociacion libre cambista y no pocos periodistas y hombres públicos de diversos partidos políticos. A todos se les dió un ejemplo de los interrogatorios publicados en la Gaceta, con objeto de que les fuera más fácil tomar parte en la discusion.

El señor ministro de Hacienda pronunció un breve pero significativo discurso, en el que encareció la importancia de la reforma arancelaria y el del debate que iba a abrirse en aquel momento. Escitó a todos los partidos y a todas las personas, ya pertenecieran a distintas escuelas económicas ó a diversas fracciones políticas, para que ayudasen a la comision con su saber, sus luces ó su experiencia, a fin de que su trabajo conciliase todos los intereses y fuese igualmente favorable a las clases sociales, a las industrias y a los productores, que al país en general.

Dijo el Sr. Alonso Martinez que el gobierno estaba autorizado para suprimir el derecho diferencial de bandera; pero que habia creído conveniente nombrar una comision de personas todas dignísimas y respetables, que profesan opuestos principios políticos, para que se examinase la cuestion de una manera amplia y detenida, y oyendo a los interesados. Añadió que esa misma comision estaba encargada de presentar las bases ó el proyecto de la reforma arancelaria mas en grande, para que nuestra nacion pueda llegar como otras a las grandes conquistas económicas, que tanto interesan a su presente y a su porvenir en el mundo. Y terminó congratulándose de ver allí reunidos a los individuos de la comision, cuyas prendas personales elogió como se merecen, y a una gran con-

curcia que se prestaba gustosa a llevar el producto de sus conocimientos a la más importante obra de la reforma arancelaria.

En seguida la comision empezó por invitar a los interesados para que se dignasen contestar a los interrogatorios relativos al derecho diferencial de bandera, y que hiciesen las observaciones que creyesen mas convenientes.

Usaron de la palabra los Sres. Villaverde y otros muchos, cuyos nombres recordamos en este momento. A las contestaciones ó discursos de los navieros y demás personas que tomaron parte en la discusion, les dirigian preguntas y observaciones los Sres. Lopez Ballesteros (D. Romaldo), Figueroa, Nava, Santos, Híjara, García Gomez, Topete y Paz.

A las cinco y media de la tarde ha terminado el debate, debiendo continuar el lunes a las once de la mañana.

Han asistido tambien los vocales señores Alcaete y Cortés, directores de Ultramar, el Sr. Paz, que pertenece tambien a la comision y los Sres. D. Luis María Pastor, Moret, Rodriguez y algunos ingenieros, catedráticos de la universidad y escuelas especiales. El señor Híjara ha sido el ponente en esta informacion.

La premura del tiempo nos impide dar otros detalles que ampliaremos mañana, solo si diremos que los taquígrafos están encargados de dar a la imprenta la discusion íntegra para que el país pueda juzgar, no solo de las opiniones individuales, sino de los trabajos realizados hasta el día. De esta manera la opinion formará su juicio, y el resultado de estas informaciones, traducidas en leyes ó proyectos, merecerá la aquiescencia y el apoyo de todas las clases, así productores como consumidores. En la sesion del lunes hablará un constructor de máquinas y algun individuo de la Asociacion para la reforma arancelaria.

Segun leemos en los periódicos de Barcelona, el jueves último se dió en el gran teatro del Liceo la primera representacion de la Africana que obtuvo un éxito extraordinario, y fué estrepiosamente aplaudida por el inteligente público que llenaba todo el teatro. El señor Bocellí encargado de la parte de Nelusco, obtuvo una verdadera ovacion.

El señor baron de Stedingk, ministro de S. M. el rey de Suecia y Noruega en este corte, ha salido repentinamente para Stokholm por hallarse su señora madre enferma de alguna gravedad.

Creemos que en la sesion que ha de celebrarse el lunes el Congreso quedará aclaradas muchas de las dudas que manifiestan los periódicos de oposicion respecto a algunas importantes cuestiones de Hacienda.

Creese que el lunes ó martes quedará terminado el examen del proyecto de ley de ayuntamientos, por parte de la comision del Congreso que en su examen entiende.

Las secciones del Senado se han reunido ayer a primera hora y han elegido, segun ayer indicamos, las siguientes comisiones:

Para el proyecto de ley de quintas, Sres. Gonzalez Elipa, Escudero y Azara, marqués de Valmediano, Luján, García Hidalgo, conde de la Peña del Moro y marqués de Mendigorria.

Para la de fuerzas navales, señores conde de Goyeneche, Ruiz Apodaca, duque de Vergara, Barroeta, Iriarte, Echagüe y conde de Chesto.

Para la de fomento de poblacion rural, Sres. Ferreira Casamaño, marqués de Falcos, marqués del Duero, Pastor, conde de Guendulain, Guadalcázar y conde de Veguamar.

Para la de redencion de censos, señores Morales Pudevan, marqués de Ramisa, Monares, Palma y Vinuesa, Carmolino, Lascoiti y Retortillo.

Además se ha nombrado otra comision para un proyecto de ley sobre pension a doña Tomasa del Olmo.

La comision del Senado para el proyecto sobre minoracion de la deuda, ha elegido presidente al Sr. Santa Cruz y secretario al Sr. Cárdenas.

La Liberté de Paris publica un artículo del conde ido y reputado escritor francés E. de Girardin, en el que examina los últimos proyectos presentados a las Cortes por el ministro de Hacienda de España. Las consideraciones que emite, las cartas que transcribe de su correspondencia, y el alto concepto que forma de todos y de cada uno de los individuos del gabinete que preside el duque de Tautan, revelan que el programa económico del ministerio español merece las simpatías y es objeto de alabanzas por parte de no pocos periódicos y publicistas extranjeros.

Ayer recibimos de uno de nuestros correspondientes el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris, 5. Las probabilidades de un rompimiento entre Austria y Prusia han aumentado a consecuencia de la movilizacion de tropas que está llevando a efecto esta última potencia. Se asegura que el rey Guillermo va a publicar una alocucion a su ejército y una proclama al país explicando las poderosas razones que le impulsan a declarar la guerra a Austria. Créese que al mismo tiempo el caballero Bismark enviará un memorandum a todos los gobiernos de Europa.

La comision general de presupuestos continuó anoche y ayer tarde el exá-

men del presupuesto de Hacienda, cuyos debates aun no han concluido, y creemos que no quedará terminado, puesto que a las nueve vuelve a reunirse la comision y están muy adelantados sus trabajos.

El lunes es probable que presente su dictamen la comision general de presupuestos.

La comision del Congreso que examina el proyecto de banco Nacional se reunirá hoy para oír al representante del banco de las Baleares.

Ayer se ha visto en el consejo de Estado el famoso pleito que siguen los agricultores de la vega de Valencia con los de la de Moncada. La cuestion versa sobre interpretacion de privilegios concedidos por D. Jaime II de Aragón. Defensa a la vega de Valencia el Sr. D. Francisco de Paula Canalejas, catedrático de esta universidad, y a la acequia de Moncada el Sr. D. Antonio Aparisi y Guijarro. Ambos jurisperitos se han mostrado a la altura de su reputacion.

La representacion de Il Frontopie que cantarán las Sras. Galetti y Nantier, Didí y los Sres. Tamberlik y Bonnéon, tendrá lugar el 22 como se ha dicho equivocadamente. Será el lunes ó martes de la semana próxima. Escusado es decir lo concurrido que estará el teatro Real aquella noche, sabiendo cuáles son los artistas que están encargados de interpretar esta obra tan conocida, de Verdi, y tanto mas que se cantará una sola vez con este conjunto de notabilidades.

Ha sido nombrado contador del tribunal de Cuentas del reino el Sr. D. José Aranda y Masía.

No tenemos por segura la noticia de que el lunes se presente a las Cortes el proyecto de ley sobre banco Territorial.

En la capital del Celeste imperio se ha establecido ya el uso en las cartas de los sellos de correos.

El brigadier Bañer ha obtenido licencia para pasar a Málaga.

Tambien le ha sido concedida para el extranjero al mariscal de campo de cuartel en esta corte D. Francisco de Paula Bassallo.

Ha sido promovido al empleo de coronel subinspector de la 23 media brigada de provinciales el teniente coronel primer jefe del batallon del regimiento de infantería de Bailen, número 24, D. Mariano Luque.

Ha sido destinado de primer jefe de noveno batallon del regimiento de infantería de Bailen el teniente coronel D. Cristóbal Garrido y Orbel, que desempeña el mismo cargo en el batallon provincial de Granada.

No es cierto lo que dicen algunos periódicos, respecto del nombramiento del distinguido funcionario Sr. Alcaete para la intendencia de Cuba.

Nada aun hay decidido respecto de la persona que habrá de desempeñar este cargo.

A fin de que la escasez ya abundancia de mercedes concedidas por la prodiga generosidad de S. M. no siguiese haciendo imposible atender a las obligaciones de las viudedades, de las orfandades y otras de justicia de la Casa Real, S. M. ha dispuesto que se lleve a efecto en todas las dependencias de palacio un arreglo general, suprimiendo los sueldos de los muchos que cobran hasta ahora como empleados activos sin serlo, reduciéndose a las prescripciones de los reglamentos, así las jubilaciones como las plantillas del personal, y no conservándose de las pensiones y otras gracias sino las con arradas a remediar la miseria, ó la inutilidad física, ó a premiar los largos servicios prestados.

En el desarrollo de estas medidas, y con objeto de procurar la mayor seguridad del acierto en el examen y resolucion de cada caso particular, los trabajos de la administracion general de la real casa y patrimonio han sido auxiliados por una parte por la junta consultiva que de antiguo existe, y por otra por la compuesta de los jefes de palacio, creada ahora con este especial encargo.

S. M. la reina, segun tenemos entendido, ha mandado que a estas reformas en el personal activo y pasivo sucedan inmediatamente otras, tambien importantes y considerables en los gastos del material de su real casa hasta regularizar de un modo completo la situacion económica de la misma, resultado imposible de conseguir si no se prescinde en gran parte de las tradiciones demasiado fastuosas de otros tiempos.

Dice El Reino que, segun sus informes, la Bolsa de Londres no se abrirá oficialmente a la cotizacion de los valores españoles, ínterin no se realice el reconocimiento de los cupones y se verifique el primer pago, que ascenderá a unos 200 millones en efectivo.

Esto es sencillamente absurdo. No sabemos que exista tal condicion; pero los cupones no importan mas que 700 y tantos millones, al 25 por 100 no llegarían a los 200, y dando su importe de una vez, no habria primer pago ni segundo, sino uno y único. Mas como el cambio se haria en títulos, los intereses no podrian representar sino un pequeño tanto por ciento anual.

Un periódico que se ha distinguido en estos últimos días por su sistemática oposicion a los planes financieros del señor Alonso Martinez, despues de indicar

que la propiedad sufre tambien las consecuencias de la situacion presente, de lo cual son buenas pruebas el precio que tienen los cereales en casi toda España y la baja que ha comenzado a sentirse en los arrendamientos de las fincas, así como la exorbitante cantidad a que han ascendido en el año último, segun los registros de hipotecas, los préstamos sobre fincas, se verá precisado a confesar que algo se mejorará este estado si se dan los valores públicos acrecen los tipos a que hoy se cotizan y capitales extranjeros vengán a emplearse en nuestro suelo.

Como se vé, la verdad se escapa de los labios de los más obstinados en desconocerla.

Por mas que otra cosa diga un periódico moderado, es lo cierto que el anuncio de la subasta de la cobranza ó recaudacion de contribuciones se ha publicado en la Gaceta con un mes de anticipacion, y si se ha dictado desoyes una real orden que ayer y anteayer inserta el diario oficial, ha sido aclaratoria y para evitar dudas respecto a la fianza. Aparte de que esta disposicion es conocida en las provincias por medio del telegrafo, sus efectos alcanzan más que a ninguna parte a Madrid, en donde se pueden presentar ó se presentarán proposiciones ya para todo el reino ó para algunas provincias. De esta manera se aclaran dudas respecto a la inteligencia de las bases del contrato, sin que el anuncio se deje de publicarse en la Gaceta y Boletines oficiales en los primeros días del mes de mayo.

Leemos en un periódico de Burdeos:

Durante la estancia en este puerto del buque de guerra español Isabel II, hemos tenido el placer de visitarle, y de admirar el perfecto estado del barco y de la tripulacion. El comandante habia tenido la amabilidad de poner su lancha a disposicion de las numerosas personas que querian visitar el Isabel II, y esta lancha no cesaba de hacer viajes desde el buque a tierra. El Isabel II tiene 14 piezas de 78, magníficas piezas que demuestran la justa reputacion de las fundiciones españolas. Hemos visitado el arsenal, las carabinas del sistema Minié, las hachas de abordaje, los puñales y sables de Toledo, los revolvers, todo conservado en perfecto estado. El capellan de la fragata nos hizo visitar una linda capilla colocada en el entrepuente. Abandonamos el buque despues de dar gracias al capitan, al capellan y a los oficiales por la urbanidad verdaderamente española con que fuimos recibidos y tratados.

El doctor en teología D. José Pablo Jimenez, cura párroco de San Pedro de Guadix y catedrático de agrammatica, ha sido nombrado predicador de S. M.

El establecimiento de estaciones semaforicas está dando magníficos resultados en Francia, donde existen ya mas de doscientas que auxilian de una manera poderosa el desarrollo del comercio, la proteccion de la marina y las operaciones oficiales del gobierno en sus escuadras y arsenales. En nuestro país, con las condiciones que tiene por sus dilatadas costas y situacion geográfica, el establecimiento de los semaforos produciria en la práctica un brillante éxito, por lo cual, y a cuyo fin, segun tenemos entendido, se estudia é impulsa esta cuestion por parte de la direccion general de Telégrafos.

Ayer recibimos el correo de Canarias con periódicos de Santa Cruz de Tenerife que alcanzan al 28 de abril.

El vapor Isla de Cuba llegó el día 19 con 79 horas de navegacion, y continuó el mismo día su viaje para las Antillas.

Tambien salió el 19 para Fernando Poo la goleta de guerra Santa Teresa que habia llegado el 16 procedente de Cádiz.

Los periódicos conmemoran el 383 aniversario del grito de Canarias por Isabel, lanzado por el alférez Alonso Jaime de Sotomayor, el día 29 de abril de 1493.

La real academia de Nobles artes de San Fernando, cumpliendo con lo que previenen sus estatutos, celebrará junta pública hoy domingo 6, para dar posesion al Excmo. Sr. D. José María Huet de su plaza de académico de número, para la cual fué elegido en junta de 13 de noviembre del año próximo pasado. Dicho señor leerá su discurso de entrada, y a nombre de la academia le contestará el académico de número ilustrísimo Sr. D. Pedro de Madrazo.

Es probable que no pase mucho tiempo sin que se establezca en nuestras estaciones telegráficas el aparato de Caselli, ya planteado y funcionando en algunos países de Europa, y con especialidad en Francia é Italia. Nadie ignora que este adelanto de los progresos de la telegrafia consiste en un sistema automatizado que hace dos años apenas se conocia como aparato de línea, encontrándose circunscrito al recinto de los gabinetes de física como curioso tesoro de la ciencia.

Se trabaja con actividad en la direccion general de Telégrafos a fin de que en breve plazo se rehabilite la comunicacion telegráfica entre las islas de Mallorca y Menorca. Para llevar a cabo la colocacion del nuevo cable entre estos puntos, por la completa inutilidad en que se encuentra el que se sumergió en 1860, se está a pública subasta su construccion y colocacion, con arreglo al pliego de condiciones que deberá aparecer oportunamente en el periódico oficial.

Por varios de nuestros mejores escritores líricos, se está escribiendo una co-

composicion de banda al Sr. Tamberlick, como prueba del gran talento que les merecen las evidentes dotes artisticas que distinguen a tan eminente cantante.

La Iberia de ayer ha sido denunciado por un suceso que lleva por epigrafe Fabrilismo en el ejército.

La Navas de Tolosa ha regresado a Cádiz despues de cruzar parte de la costa del Mediterráneo sin dar vista al buque sospechoso que se dijo hallarse cerca de las aguas de Málaga, y acerca del cual dice un periódico que se creia condujera armas con destino a algun puerto de España. La Navas de Tolosa se halla ya lista para zarpar con rumbo a Cuba, y probablemente saldrá al mar hoy al mediodía, llevando a bordo al general Lersundi.

El buque blindado sospechoso que se hallaba en Burdeos vigilado por el vapor Isabel II se ha hecho ya al mar, y en pos de él el buque español. Nada se sabia ayer mañana del rumbo que habrán tomado.

Probablemente se celebrarán los domingos en Aranjuez, al menos mientras dure la legislatura, los Consejos de ministros que haya de presidir S. M. Hoy, sin embargo, no habrá Consejo en Aranjuez.

La Epoca se muestra sorprendido de la gran reserva que se sigue guardando acerca del buque o buques blindados que han de hallar en el Pacifico las fragatas enemigas Huascar é Independencia. Es la primera vez, dice, que vemos el sigilo tan bien sostenido respecto de una operacion guerrera.

Nosotros creemos que la reserva en estos casos es muy conveniente, y mucho más ahora, pues ya antes de hoy hemos dicho que los peruanos y chilenos tienen en España quien les entere de cosas que no debieran saber.

La casa de socorro del sexto distrito (plaza de Matute), que necesita hilas y trapos para curacion de heridos, solicita a los filántropos vecinos de dicho distrito se dignen remitir los que puedan y gusten a la casa referida, y les da con anticipacion las más atentas gracias por tan útil como necesario donativo.

SEGUNDA EDICION.

Anoche se verificó en el elegante circo del Principe Alfonso la primera funcion en esta temporada de la compania ecuestre que dirige Mr. Francini. La concurrencia tan numerosa como escogida que a pesar de la inclemencia del tiempo llenaba todas las localidades del circo, dió a esta funcion inaugural todo el carácter de una verdadera solemnidad. Los artistas que se nos dieron a conocer son en lo general dignos del público madrileño, si bien por las impresiones de una primera funcion no podemos juzgar desde luego y con el acierto que deseamos. Sin embargo, haremos especial mencion por sus difíciles y sorprendentes trabajos, así como por los nutridos y espontáneos aplausos que mereció el joven é intrépido Mr. Lseac, que representando un jockey inglés fué más allá de lo que en trabajos ecuestres hemos visto otras veces. El clown Kennebel, aunque con los mismos juegos de siempre, hizo reír al público, siendo muy aplaudido lo mismo que los demás artistas.

La concurrencia salió sumamente complacida del local del circo; y en verdad que despues de haber presenciado algunos de los trabajos, despues de haber visto los numerosos y buenos caballos con que cuenta la compania, y los trajes en extremo vistosos y elegantes, bien puede el público prometerse agradables ratos de solaz y recreo en el próximo verano.

Dice un periódico: «La dimision que ha presentado el señor Salmeron parece que no está fundada en lo ocurrido el 2 del corriente en la fiesta cívica del mismo día, sino en la circunstancia de no haberse presentado dicho señor en esta corte durante la epidemia cólera, y creer que no debia continuar perteneciendo a la corporacion municipal, que tantos y tan eminentes servicios prestó a la poblacion de Madrid en aquellos aflictivos días.»

El soplo del diablo, comedia original del Sr. Mozo de Rosales, estrenada anoche en el teatro del Circo, tiene un ingenioso argumento y abunda en situaciones dramáticas que mantienen el interés del público. Este manifestó su aprobacion en algunas escenas.

La picecilla Cuestion de temperamento del Sr. Castillo, está salpicada de buenos chistes y sales cómicas que escitaron la hilaridad de la concurrencia que llenaba el teatro.

La Regeneracion nos dirige anoche una especie de filípica porque hemos coadyunado unas líneas de un periódico en las que se hablaba de los dos hijos de D. Juan de Borbon. Con decir, como dejamos dicho, que aquel párrafo fué copiado, basta y sobra para que lo escrito por La Regeneracion se comprenda que no va con nosotros. Pero ya que a LA CORRESPONDENCIA se ha dirigido diremos a nuestro colega que no tenemos interés alguno en que sean o no tercios aquellos jóvenes. Lo que deseamos es que, si se precia de amar a España, vengán a ella y presten al país los servicios que sus talentos y virtudes les permitan defendiendo al mismo tiempo los sagrados é inalienables derechos de doña Isabel II, su bu-

angustia, no una legítima de España y por consiguiente de los españoles, incluso los redactores de La Regeneración.

La congregación del Sagrado Corazón de Jesús, establecida en la iglesia parroquial de San Marcos, tendrá sus acostumbrados ejercicios en dicha iglesia hoy, como primer domingo del mes. La misa de comunión será a las siete y media, y por la tarde empezarán los ejercicios espontáneos a su Divina Magestad a las cinco, siendo orador el presbítero D. Angel Greño.

Dice La Esperanza: «Se nos ruega hagamos presente lo muy necesario que es regularice en las prisiones militares la administración espiritual, a fin de que los detenidos en ellas tengan la asistencia debida y puedan cumplir con todos los preceptos de la Iglesia. No teniendo noticias detalladas del régimen interior de aquel establecimiento, nos concretamos a hacer esta ligera indicación por si merece ser atendida.»

Han regresado a Madrid los diputados catalanes Durán y Bas y Campredon: sus noticias sobre el estado mercantil de Cataluña son poco lisonjeras.

Ha empezado a publicarse en Lisboa un periódico exclusivamente de noticias, titulado O Noticiario português.

Tenemos noticias de Portugal anunciándonos que el general Contreras había llegado de Burdeos a Lisboa, aunque de incognito.

El coronel Merello, que quedó encargado por Prim de representarlo en Portugal a los emigrados, tenía preparado su viaje para Florencia; pero no había salido aun a la fecha de las últimas cartas. Las relaciones entre los gobiernos de Portugal y España siguen siendo escelentes, y, como anuncia el telegrafo, se ha firmado ya el tratado, del que nos ocuparemos mas despacio, sobre vias de comunicación y navegación del Duero y del Tago, obteniendo nuestro país, a cambio de algunas concesiones hechas a Portugal, todo lo que España venia reclamando inútilmente desde 1841.

D. Juan de la Cruz González, individuo de la sociedad Filantrópica de nacionales veteranos ha fallecido. La comitiva se reunirá en la iglesia de Santo Tomás a las 5 de la tarde de hoy y se dirigirá al cementerio de la puerta de Bilbao.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

En la Bolsa de hoy se han cotizado los fondos a los precios siguientes: Fondos franceses: El 3 por 100 a 64-90 y el 4 1/2 a 94-50.

Los fondos españoles no se han cotizado.

Londres, 5.

Los consolidados ingleses quedaban de 86 1/2 a 5/8.

Table with columns: BOLSAS, COT. OFIC. DE AYER 5. Rows include Cons. al cont., Id. fin de mes, Id. fin próx., Dif. al cont., Id. fin cor., Amort. de 1., Idem de 2., Personal, Billetes hip., Carret. y soca., De abril 4000.

GAMBOS: Londres 90 d. fecha. 48-75, París a 3 d. vista... 5-04

ESPECTACULOS PARA HOY.

Teatro Real.—A las 8 1/2.—Función 140 de la temporada.—Cuarto turno.—Guglielmo Tell.

Teatro del Principe.—A las 8 1/2.—El arte de hacer fortuna.—Baile.

Teatro del Circo.—A las 4 1/2.—Dulces cadavens.—Baile.—Cara y cruz.

A las 8 1/2.—El soplido del diablo.—Baile.—Cuestión de temperamento.

Teatro de la Zarzuela.—A las 4 1/2.—El buende, primera parte.—Enfermedades secretas.

A las 8 1/2.—Los cómicos de la legua.—Enfermedades secretas.

Teatro de Variedades.—A las 8 1/2.—Gran función fantástica de la prestidigitadora Mlle. Benita, y por primera vez El palacio de las Maravillas.

Salones de Capellanes.—(La Novedad) celebra su reunion de baile de 4 a 8 de la tarde.

Circo de Paul.—Las sociedades «La Juventud Española» y «La Constante», celebran su reunion de baile de 3 a 7 de la tarde y de 8 a 12 de la noche.

Jardin del Tivoli.—Gran baile campestre desde las 4 de la tarde al anochecer.

Plaza de toros.—Se verificará la quinta media corrida, que empezará a las cinco.

Café-teatro del Recreo.—A las 8.—El licen indo y la gitana.—Romanza de una vieja.—Aria de bajo de Atala.—Una ente singular.—Cero y van dos.—El amor y el almuerzo.—El consumo que se haga de un real en adelante da derecho a una función.

Circo de gallos de Santa Bárbara.—Luchas a las doce de la mañana.

DIARIO DE MADRID.

Santo del día 6.—San Juan Anteportam-Latinam.

Cultos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Luis, donde por la mañana habrá misa cantada y por la tarde preces y reserva. — La congregación del Santísimo Cristo del Perdon, establecida en la iglesia de San Juan de Dios, celebra su fiesta principal de instituto a las diez y media, con misa mayor, manifiesto y sermón que predicará D. Ciriacó Cruz. — En la iglesia de religiosos de Góngora se celebrará la fiesta anual al Santo Niño Dios del Dolor, con misa mayor y sermón que predicará D. Mariano Gaspar, y por la tarde, a las siete, se cantarán completas y reserva. — En las parroquia, San Isidro y capilla Real habrá misa mayor a las diez. — Continúa celebrándose la solemne novena del Santísimo Sacramento en la parroquia de San Ginés, y predicará en la misa mayor D. Cipriano Sevillano y por la tarde en los ejercicios el Sr. Infantes. — En la iglesia de Monserrat continúa la novena que anualmente se consagra a Nuestra Señora de los Desamparados; a las diez habrá misa mayor con sermón que predicará D. Gerónimo Llorente, y por la tarde en los ejercicios, D. Vicente Pastor. — También continúa la novena de Nuestra Señora del Tránsito en San Cayetano; a las diez habrá misa mayor, en la que será orador D. Basilio Sánchez Grande, y por la tarde, en los ejercicios, dirá el sermón el P. José Joaquín Montalvan. — La V. Ordea Tercera de Siervos de Maria tiene en San Nicolás los ejercicios de su instituto y predicará don Castor Compañía. — También habrá por la tarde a las cinco ejercicios con sermón en San Millán, Arrepentidas, Carmen Calzado, San Marcos y oradores del Olivar y Caballero de Gracia. — Sigue la devoción del Mes de Maria, y serán oradores por la tarde: en San Antonio del Prado D. Patricio Páramo, en las Carboneras el Sr. Sánchez Grande, y por la noche en San Isidro D. Pedro Palomeque, y en Santo Tomás el Sr. Infantes.

Vista de la corte de Maria: Nuestra Señora de Atocha en su Iglesia, 6 la de Covadonga en San Luis.

A la colonia francesa en Madrid. — Durante el mes de mayo consagrado a Nuestra Señora habrá todos los domingos a las tres y media de la tarde en la iglesia de San Luis de los franceses sermón que predicará el señor vicario de esta iglesia.

Mes de Maria. — El culto de las Flores de mayo que con tanto esplendor y concurrencia se venia celebrando desde el año de 1843 en el oratorio del Caballero de Gracia se ha trasladado, con la autorización del señor prior de las Indias, a la iglesia de Nuestra Señora de Monserrat. La música sigue, como siempre, bajo la dirección del distinguido maestro y compositor D. Ignacio Oberjoro.

Orden de la plaza. — Servicio para el

Ma 3.—Señor brigadier de día: Exce lentísimo Sr. D. Francisco Cevallos y Vargas.—Parada: Principe, infantería. — Jefe de día: Señor comandante del 3.º artillería a pié, D. Ramon Salas y Rodriguez.—Visita de Hospital: Coraceros del Principe, quinto capitán.—Reconocimiento de provisiones: Artillería a caballo, segundo capitán.—El general gobernador, Gervino.

ANUNCIOS.

COMIDAS Y ALMUERZOS A LA ESPAÑOLA.—Se sirven cubiertos en este acreditado establecimiento, desde 8 reales en adelante. Hay habitaciones decentes para hospedarse. Hileras, número 24, principal.—1.

PERDIDA.—EL DIA 3 POR LA mañana se ha extraviado en el barrio de Pozas un perro de Terranova negro. El que lo presente en la calle de la Princesa de dicho barrio núm. 22 posterior, se le darán las señas y una gratificación.

SOCIEDAD DE SEGUROS MUTUOS de incendios de casas de Madrid.—Terminando el día 3 del actual el plazo del mes que concede el reglamento para el pago del dividendo que se publicó en igual día del mes de abril último, la dirección, facultada por aquel, prorroga el término por quince dias mas, que concluirán el 18 del corriente, durante el que, todos los señores socios que no lo hayan hecho, podrán verificarlo en casa del señor tesorero D. Domingo Villasant, calle de Toledo, núm. 65, casa de comercio, todos los dias no festivos, de nueve de la mañana a la una de la tarde, llevando para recoger el recibo el número de su póliza; advirtiendo, para evitar perjuicios a los señores socios, que trascurrido el tiempo que se fija, los que resulten insolventes no tendrán derecho a indemnización por fuegos que ocurran en sus fincas mientras el descuberto, ni veinticuatro horas despues de entregadas sus cuotas; siendo en definitiva escudados de la sociedad, si en un término breve no llen sen sus compromisos; todo segun acuerdo de las juntas generales. Madrid, 1.º de mayo de 1866.—1.

SE HACE ALMONEDA DE VARIOS muebles. Montero, 53, principal.—1

SE CEDEN MAGNIFICOS GABINETES con alcohol, con asistencia o sin ella, en punto muy céntrico. Darán razon Bordadores, 7, 2.º izquierda.—1

LAMAMIENTO A LA CARIDAD. — El que desee contribuir a remediar una urgente necesidad, puede entregar la limosna al presbítero D. José Losada, calle del Caballero de Gracia, 11, entresuelo, derecha, escalera interior.—1

EL PROFESOR EN MEDICINA Y Cirujía D. Miguel de Pons, continúa ocupándose con especialidad de las enfermedades de la vejiga y demas de los aparatos genito-urinares, como asimismo de toda clase de úlceras por inveteradas que sean, y de la estirpacion de toda especie de tumores sin necesidad de instrumentos. Consultas de doce a tres. Plazuela del Cordón, núm. 2, bajo.—8

A LOS CÓMICOS.

Se venden varios trajes procedentes de un empeno, en la calle de Barrio-Nuevo, núm. 6, principal, de diez a dos.—3

ALMONEDA.

Se venden, procedentes de una fonda, los efectos siguientes: espejos, lunas para escaparates, aparatos de gas, sillerías, mesas de mármol, cubiertos, mantelerías, una cocina económica, transparentes, batería y moldes de cobre, vinos y licores del reino y extranjeros, una biblioteca española, otra francesa y otras varias cosas. Calle de Barrio-Nuevo, número 6, principal, de diez a dos.—3

ANTEAYER SE HA PERDIDO una perrita de lanas que está relajada. San Jorge, 6, 3.º, se dará hallazgo.—1

SE CEDEN GABINETES AMUEBLADOS con asistencia o sin ella. Ancha de San Bernardo, núm. 1, entresuelo, derecha.—1

SORDERAS, REUMAS, PARALISIS, epilepsia, jaqueca, gastralgia, histerico y demas enfermedades nerviosas, quebraduras, úlceras y males de ojos. Gabinete de electricidad del Dr. Mir.—Trujillos, 2, bajo, de doce a tres.—1

MUESPEDES.—SE RECIBEN A 8 reales. Pez, 22, tercero, derecha.—1

A REALIZAR 20.000 PARES DE Abotinas de todas clases, a 50 rs. par. Barrio-Nuevo, núm. 12. Se cede ó traspasa este establecimiento.—2

SE ADMITEN PUPILOS DE 8 REALES en adelante. Silva, 40 y 42, bajo, izquierda, darán razon.—1

ULCERAS DE TODA CLASE, venéreas, herpéticas, escrofulosas, etc. Curacion pronta y radical. Trujillos, 2, bajo, de doce a tres.—1

UNA JOVEN DE 33 AÑOS DE EDAD desea una casa para criar. Tiene leche de un mes. Plazuela de San Ildefonso, puesto de pan, núm. 8, darán razon.—1

DONA POLONIA SANZ, PRIMERA dentista de Camara y del príncipe Muley-El-Abbas, es la única española que ejerce todo lo perteneciente a su profesion. Mayor, 22 y 24.

—Y bien, señora, yo os confesaria entonces que no tenia pretexto alguno que alegar para rehusar lo que me proponéis, respondió Bussy con frialdad.

Mad. Valtone quedó inmóvil sin saber qué pensar de la indiferencia de Jorge. La pobre Noemi era demasiado sencilla para apercibirse de la especie de juego que se había propuesto su interlocutor con objeto de no soltar prendas. Por esta razon no perdió la esperanza de llegar a convencerle, y comenzó de nuevo a desenvolver los mismos argumentos que había usado ya en la conversacion. Presentó de una manera clara a los ojos de Bussy todas las consideraciones que atestiguaban la responsabilidad que había contraído, y al hacerlo se propuso recargar menos el cuadro de la conveniencia de Mariana que el de Jorge mismo. Reposo, independencia, ambicion, libertad en el porvenir, seguridad en el presente, de todo se valió para conmovier al joven; bien es verdad que todo ello no era más que un eco débil de los mismos sentimientos de Bussy.

—Permitidme, señora, dijo esto, que os dé gracias por vuestra solicitud. Habéis abogado por mis intereses con un calor digno quizá de mejor causa. En vez de pedir un sacrificio a mi corazón, habéis pensado que era mas seguro ofrecer un triunfo a mi egoismo. Es decir, que me habéis juzgado menos susceptible de seguir las inspiraciones de la abnegacion que las del interés. Creed que los sentimientos nobles y las intenciones generosas residen todavia en mi corazón, y este tendrá en cuenta la táctica que empleis para convencerme.

—Caballero, exclamó Noemi, no me habéis comprendido.

—Sí, señora, perfectamente. Pero ya os he dicho y me obligais a que repita lo que ya me habia dicho a mi mismo. Yo no soy un niño a quien alucina la pasion: lo tengo todo previsto. Antes de aceptar los deberes que me imponen la ruptura de Mme. Belnave con el mando he pesado detenidamente esos deberes y encuentro en mi corazón fuerzas suficientes para llenarlos. Yo acepto, pues, esos deberes con júbilo, aunque sin tratar de engañarme a mi mismo acerca de su enorme gravedad. Reposo, porvenir, libertad, yo los sacrificaré a la que todo me lo ha sacrificado; donde el egoismo concluye, el amor empieza.

—¡Ah! caballero, si es verdad que

mais á mi hermaná, si es verdad que tanto amor...

—¡Si la amo! interrumpió Jorge. ¡Ah! señora, ¿y quien la amaria si yo no la amase? Escuchad, prosiguió con cierto abandono. Yo estaba solo; nada me quedaba en el mundo, ni parientes, ni amigos. Jamás había conocido a mi madre; nunca había encontrado un alma que se interesase por mí, una mano amiga que cogiese la mia viéndome triste y me preguntase: ¿qué tienes? El pasado solo me había dejado recuerdos dolorosos. Llegaba en mi corazón un luto rigoroso que se extendia á todo cuanto me rodeaba. Mi presente era el vacío, mi porvenir la muerte. Vuestra hermanita se me apareció como un ángel, y desde entonces el cambio mas radical se operó en mí. Ella hizo amena mi soledad; ella me devolvió la juventud del corazón que había perdido; ella me restituyó la esperanza y la fé. Yo me sentia viudo y sentí renacer mi espíritu; yo me creia malito y ella me hizo creer en la bendicion divina; yo era digno de la compasion de mis semejantes y me encontré de pronto que podía ser objeto de envidia. Hé aquí lo que yo era y lo que soy. Pues bien, si yo no debía conservar tanta felicidad sino a costa de la que me salvaba, si yo hubiera creído que en unir su destino al mio podia caber la menor idea de egoismo, entonces os aseguro, por lo que el hombre tiene de mas sagrado, que hubiera inmortalizado mi amor antes que aceptar el sacrificio de que era objeto, y hubiera sido yo mismo el ángel malo que me cerrara las puertas del Eden. Mi corazón se hubiera destrozado, pero al menos habría asegurado a vuestra hermanita un porvenir asegurado, y la idea de su felicidad me hubiera hecho la existencia mucho menos amarga.

Una larga pausa siguió á este discurso; pausa durante la cual fueron varios los pensamientos que germinaron en la imaginacion de los dos jóvenes. Despues continuó la polémica con nuevo ardor. Difícil seria seguirlos en una serie de consideraciones tantas veces comenzada. Noemi redobló sus súplicas, tomó las manos del joven, las regó con sus lágrimas y le rogó por todo lo mas santo de este mundo y del otro.

Jorge se defendió largo tiempo, pero sucumbió al fin.

—Que Dios derrame sobre vos todos los tesoros de su indulgencia, añadió Noemi dejándose llevar de su enfático lenguaje.

el segundo extremo. Aun te queda sin embargo otro camino que no deia de tener atractivos para las almas fuertes; la expiacion por el sacrificio. La pasion te ha vencido; es preciso que á tu vez quedes vencedora.

Esa será una gran ucha para la cual solo tendrás a Dios por testigo y Dios acudirá en tu ayuda á no dudarlo, hermanita mia. Además yo estaré cerca de tí para limpiar el sudor de tu frente. Piénsalo, y ten entendido que no hay en el mundo faltas irreparables; Dios recibe todas las confesiones y perdona todos los extravíos.

—¿Y perdonará Mr. de Belnave? balbuceó Mariana.

—Mr. de Belnave debe ignorarlo todo; tus faltas te pertenecen por completo, y tú sola debes llevar la pena. ¡Ah! no, no serás sola á sufrir, hermanita mia; pero al menos que no se turbe el reposo de tu marido, que no se vea engañado en su amor en su dicha, en su orgullo; que pueda encontrar algún dia sin saber que te había perdido. Vamos, di, ¿te sientes mas animada? añadió Noemi con un acento mas grave del que hasta entonces había usado.

—¡Tú no amas! exclamó Mariana; la resignacion te parece muy fácil, porque no has sufrido.

—Hermanita mia, replicó Mad. Valtone; todos los sufrimientos no abaten. Hay dolores que conservan la frente serena y erguida, como hay tristezas que no hacen llorar, como hay corazones que hebian secretamente las lágrimas que debian derramar los ojos. Ya sé yo que la resignacion no es cosa fácil, lo sé por experiencia; pero ¿qué sería la virtud sin sus esfuerzos?

—¿Tú sufres como yo? exclamó Mariana envolviendo á Noemi en una mirada tan lánguida y dolorosa. ¿Tú sufres? repitió con ese secreto é involuntario júbilo del culpable, que cree encontrar un cómplice á su delito. Tú me engañas. ¿Seria verdad que ninguna de las dos somos felices? ¡Ah! Dime que nuestra existencia está ligada á la desgracia y que nuestro destino es amargo. ¡Habla, ¿esto han venido á parar los sueños de nuestra juventud? ¿Te acuerdas, hermanita, cuando solas y libres mirábamos hácia nuestro porvenir y le veíamos envuelto entre flores? ¡Oh! ¡Cuántas esperanzas! ¡Cuántas aspiraciones! ¡Qué entusiasmo! ¡Qué tesoros de fé, de amor y de juventud! Todavía me acuerdo, y tú no

puedes haber olvidado aun aquellos momentos; tú habrás sentido en tu corazón una exuberancia de vida que parece querer derramarse; tú habrás experimentado dichas inefables, placeres sin nombre, felicidad sin fin; tú habrás soñado alguna vez que tenias para reclinar tu cabeza un corazón ardiente, inflamado en la mas pura y eterna llama del amor.

—Calla, niña, no sigas; interrumpió Noemi.

—¡Ah! tú no has pensado que la virtud exige grandes esfuerzos por lo mismo que la sociedad nos la ha hecho tan difícil. La virtud, según Dios, es la dicha.

—Cierto, añadió Mme. Valtone, porque no existe dicha completa sin la virtud.

—Y bien; ¿has encontrado la dicha alguna vez? preguntó Mariana con aire de triunfo.

—No, pero la espero, contestó Noemi con resignacion. No se recoge el fruto sin haber sembrado. Yo sufro, pero tengo confianza en que dejaré de sufrir, porque es imposible que Dios engañe á sus criaturas.

Mariana movió la cabeza con cierto aire de duda, y una sonrisa amarga se dibujó en sus labios. Mad. Valtone intentó de nuevo combatir la resolucion de su hermanita, pero en vano; todas las reflexiones se estrellaron esta vez, como siempre, contra la tenacidad de la pasion. El orgullo, por otra parte, ejercia bastante influjo en el corazón de Mariana.

—¡Pobre hermanita! exclamó Noemi; si has sacumbido cuando eres fuerte, ¿cómo resistirás siendo débil? Si nuestros amigos no han podido impedir tu caída, ¿cómo te levantarás sin el auxilio de una mano poderosa? Si tú pié ha vacilado en el sendero de tus deberes, ¿cómo podrá dar un paso seguro en el camino de tus errores?

—A estas palabras Mme. de Belnave inclinó la frente, pero permaneciendo inflexible.

Desesperando de vencer tanta pasion ó tanto orgullo, y suponiendo, como era natural, que la influencia de Jorge Bussy no era extraña á aquella obstinacion, Mme. Valtone tomó respecto de Mariana una resolucion que en otra circunstancia le hubiera sido repugnante.

VII. Jorge se encontraba perplejo. En aque-

EN COMISION SE FACILITA DI-
Enero a las clases pasivas, a las activas
por oposicion ó facultad especial. Se ad-
miten proposiciones todos los dias de 10
á 12 en la calle del Soldado, 21, segundo,
izquierda.—12

SE VENDE EN PÚBLICA SUBAS-
ta el domingo 6 de mayo, á las once
de su mañana, en la villa de Barajas,
casa-administracion del Excmo. señor
duque de Fernan-Núñez, catorce potros
y yeguas con sus rastras.—Cárlas G.
Llaguno.—1.

HOTEL LUISA DE NOELL.
45, rue Vivienne, Paris.
ENTRE LA BOLSA Y EL BOUL. MONTMARTRE.

GRAN BARATO

DE CALZADO.
En la fábrica sita en la calle Mayor,
núm 14, se hace la rebaja siguiente:
Botinas de charol con caña de
saten..... 35 rs.
Id. de charol con caña de cha-
gren..... 50
Id. de chagren con puntera..... 50
Id. blancas de becerro y cha-
gren..... 54
Id. de becerro negro..... 48
Tambien hay para señora y niños, á
precios muy arreglados.
Se hacen á medida aumentando 6 rea-
es en par.—2.

INTERESANTE A LAS SEÑORAS.
—El dueño del establecimiento de la
calle de Postas, número 9, avisa á sus
parroquianos que con motivo de no ca-
berle las existencias de géneros en dicho
establecimiento, se ve en la necesidad de
hacer liquidacion de ellos por cuarenta
dias, á precios fijos, para surtir de nuevo
el local que ocupará en la misma calle,
número 46, primero, desde el próximo
mes de junio en adelante.—4.

FOTOGRAFIA.—SE TRASPASA O
se vende una en un punto céntrico,
con habitaciones, un gran terrado y sus
enseres. Calle de Hermosa, taller de car-
pintero, darán razon. Barrio de Pozas.—1

CON MOTIVO DEL FALLECI-
miento de D. Tomás de Nicolás, cono-
cido por el anticuario Soriano, se hace
almoneda de todos los objetos que exis-
ten en su establecimiento de antigüeda-
des, hasta el 15 de mayo próximo. Calle
de Alcalá, núm. 27.—2

EL MEDICO-CIRUJANO CATA-
lan D. Joaquin Dalmau, sigue curando
enfermedades crónicas tenidas por in-
curables, como la parálisis, epilepsia, her-
pes, escrófulas, el venéreo, etc. Recibe
de doce á cuatro, en la calle de la Greda,
número 24, cuarto principal.

ZURCIDOS SIN CONOCERSE Y
Zbordados de oro, por doña C. B.—Oli-
vo, 6 y 8, principal derecha.—15

EDICTO.—EN VIRTUD DE PROVI-
dencia del Sr. D. Julian Martinez Yan-
gües, juez togado de 1.ª instancia del dis-
trito del Congreso de esta capital, refren-
dada por el escribano de número D. Fran-
cisco Morcillo y Leon, se ha acordado pro-
ceder á la venta en subasta pública de un
terreno, dividido en diez lotes, situado
frente de la puerta que fué de Bilbao de
esta corte y su calle llamada del Carde-
nal Cisneros, que va á Chamberí, cuyo
remate tendrá efecto el lunes 7 de mayo
próximo venidero á las doce de su ma-
ñana en la audiencia del señor juez, que
la tiene en el piso bajo de la terratoria,
plazuela de Santa Cruz y bajo el pliego de
condiciones que se halla de manifiesto en
la escribanía del actuario, plazuela de la
Villa núm. 3, cuarto bajo, en donde tam-
bien existen los títulos de pertenencia del
indicado terreno. Lo que se hace saber
por medio del presente para conocimiento
de los que quieran interesarse en di-
cha subasta.
Madrid 17 de abril de 1866.—El escri-
bano actuario, Francisco Morcillo y
Leon.—1

LOS ITALIANOS FONDA DEL PRINCIPE.

Hay habitaciones de 4 á 12 rs. diarios.
Idea con alimento de 24 á 30 rs.; se sir-
ve por lista y comidas de precio.—Calle
del Principe, núm. 33.—71

ALBILLO.
Este vino riquísimo para rociar y aro-
matizar la fresa solo se encuentra en la
calle de Tetuan, núm. 3.—4

AVISO para los Propietarios y para
Lamparas de los Caminos de Hierro
CERCADOS del departamento DE LA GIRONDA
ENREJADOS A LA MECANICA
Dirigirse á las oficinas, calle de Pelayo, núm. 21, principal derecha.—3

FERRO-CARRILES DE MADRID A ZARAGOZA Y A ALICANTE.

SERVICIO DE MADRID Á ARANJUEZ.

Desde el día 2 de mayo de 1866 y durante la permanencia de SS. MM. en Aran-
juez, se hará todos los dias entre Madrid y Aranjuez y vice-versa, además del ser-
vicio ordinario, un tren de escala con coches de todas clases, haciendo parada en
odas las estaciones, y cuya marcha será la siguiente:
Salida de Madrid... 10 h. 40 m. de la mañana.
Llegada á Aranjuez: 12 " del dia.
Salida de Aranjuez.. 4 " 30 de la tarde.
Llegada á Madrid... 6 " idem.

MANUAL DE RECAUDADORES.
—Instruccion de 5 de abril de 1866,
comentada y adicionada con todas las
disposiciones vigentes sobre la cobranza
de contribuciones, por Aguirre y Sal-
gado.

Se vende á 12 rs. en las administra-
ciones de H. P., y en Madrid librería ca-
lle del Principe, núm. 23; redaccion del
Diario de Avisos, Misericordia, 2, y en La
Epoca, Torres, 11.—1

UNA PRESA DEL PACIFICO.—
Gran realizacion de cigarreras finas
del Perú.—En el almacén de D. Francis-
co Martin Gonzalez, Puerta del Sol, nú-
mero 15, acaba de recibirse un bonito sur-
tido de cigarreras (petacas) de paja del
Perú, que se darán á precios sumamente
baratos.—7.

INTERESANTE A LAS FAMILIAS
Un chocolatero de Astorga acaba de
establecerse en esta corte. Sirve á domi-
cilio cuantos pedidos se le confien, de 5
reales libra en adelante.
La elaboracion es del mismo Astorga.
Calle de los Santos, núm. 6, cuarto bajo.
—Benito Garcia.—2.

LA PROPIETARIA ESPAÑOLA.—
Esta direccion, con acuerdo del conse-
jo de vigilancia, saca á pública subas-
ta la casa de la calle de la Palma Alta,
número 10, que mide 2,766'70 pies de
superficie, y su renta se calcula, por no
haberse querido alquilar, en 30,748 rs.,
y cuyo remate tendrá efecto el día 10 del
corriente mes y año, á las doce del mis-
mo, en la direccion de esta sociedad,
calle de Jardines, núm. 5, principal de-
recha, por la suma de 24,000 duros, á
rebejar cargas, bajo el pliego de condi-
ciones que se halla de manifiesto en la
citada direccion.—1.

AVISO A LAS NOVIAS.
40 EQUIPOS COMPLETOS HASTA LOS MAS RICOS,
Y UNA GRAN CANTIDAD
DE JUEGOS DE SABANAS BORDADAS EN BATISTA DE HILO.
SE VENDEN AL POR MENOR CON 40 POR 100 DE REBAJA
EN EL DEPÓSITO DE ROPA BLANCA ESTRANJERA
CALLE MAYOR, 12, ENTRESUELOS.

POR LIQUIDACION DE LA SOCIEDAD

se venden los vapores BERENGUER y ALMOGAVAR, de 1,000 toneladas
de carga, y el THARSIS y PELAYO, de 600 toneladas cada uno.
Tambien se traspasa el servicio de correo entre Cádiz y las islas Canarias, por el
tiempo que falta del actual contrato.
Se admitirán proposiciones por junto ó separadamente hasta el 31 de mayo, de-
biendo dirigirlas á los Sres. Bofill, Martorell y compañía, en liquidacion en Barce-
lona, quienes darán cuantos informes se requieran.—8.

SE SUBASTA LA PLAZA DE TOROS DE

Toledo, de nueva construccion, para dar las dos primeras corridas ó de inaugura-
cion, que tendrán lugar en los dias 18 y 19 de agosto del corriente año.
La plaza puede contener hasta 9,000 personas próximamente.
El pliego de condiciones que ha de regir para la subasta se hallará de manifiesto
en Toledo en la casa de D. Fernando Gonzalez Pedrosa, calle Ancha ó del Comer-
cio, núm. 27, y en Madrid casa de D. Juan Antonio Lopez, administrador de la
plaza de toros de la misma, que vive callejon del Hospital general, núm. 3, cuarto
principal.
Las proposiciones se admitirán hasta el 15 de mayo corriente, adjudicándose la
plaza al mejor postor, despues de visto el pliego de condiciones.
El acto de la subasta tendrá lugar á las doce de la mañana del 16 de mayo de
1866, en dicha ciudad de Toledo y casa del señor presidente de la junta.—3.

LEED POR VUESTRA SALUD.

ACEITE DE BELLOTAS PARA EL PELO, PRIVILEGIADO.
Médicos higienistas, farmacéuticos, diez y ocho periódicos cientí-
ficos, lo recomiendan indistintamente para ocultar las canas, evitar
salgan otras, contener la caída del pelo, hacerlo salir en calvas re-
cientemente ó inveteradas, dar lustre y salud al pelo enfermizo. Es pre-
ferible para todo uso, aunque no haya canas, á los aceites y pomadas
de la perfumería; se aplica en todos colores y todas edades, aunque se esté enfer-
mo. Quita la caspa, y despeja el cerebro, despues de trabajos mentales.

Depósitos: Alicante, farmacia de Rodriguez.—Almería, farmacia de Moya.—Avila,
comercio de Gutierrez.—Barcelona, farmacia de Borrell, hermano.—Badajoz, far-
macia de Ordoñez.—Burgos, perfumería de Martinez.—Bejar, perfumería de Pozue-
ta.—Bilbao, farmacia de Somonte.—Cartagena, peluquería y perfumería de la Cruz.
—Coruña, farmacia de Moreno.—Cádiz, perfumería de Rey.—Gerona, farmacia de
Vivas.—Granada, droguería, puente del Carbon.—Lerida, farmacia de Abadal.—
Murcia, comision de Almazan.—Orihuela, comercio de Matas.—Pamplona, perfume-
ria de Razquin.—Quintanar de la Orden, droguería de Villacañas.—Reus, farmacia
de Andreu.—Santander, perfumería de Alonso.—San Sebastian, perfumería de Ayes-
de.—Salamanca, comercio de Pozueta.—Tarragona, farmacia de Cuchi.—Valencia,
taran.—Salamanca, comercio de Pozueta.—Tarragona, farmacia de Cuchi.—Valencia,
perfumería de Melendez.—Valladolid, perfumería del Hamillete Oriental.—Zaragoza,
perfumería de Larroque.—Zamora, farmacia de la viuda de Escera.

Los pedidos á BREA Y MORENO, proveedor de SS. AA. RR., Jardines, 5.—
Precio, á 6, 12 y 16 rs. frasco, Madrid.—Por mayor, 25 por 100 de descuento.—2

IMPRENTA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Hilarion de Zuloaga

Los momentos estaba resolviendo el pro-
blema de si aceptaria con valor su dicha
ó retrocederia cobarde despues de la victo-
ria. Como se ve, la alternativa no po-
dia ser mas violenta.

Creo haber dicho ya que Jorge se ha-
llaba en ese periodo de la existencia que
es al corazon del hombre lo que el cre-
púsculo del día á la tierra, en esa edad en
que el amor, antes de abandonar la ju-
ventud, proyecta en el alma resplando-
res melancólicos precusores de la no-
che eterna.

Habia, pues, en Bussy dos natura-
zas distintas, dos elementos discordan-
tes que combatian entre si como si qui-
siesen absorberse mutuamente; por una
parte la vida un tanto apagada que ten-
dia á brillar de nuevo, y por la otra, el
vacío, la fria razon y el cálculo. Nada
mas natural en esa edad que separa la
juventud que se acaba de la virilidad que
empieza; en esa edad en que la pasion se
ve ya combatida por la razon fria, en que
las ilusiones moribundas arrojan el últi-
mo grito de dolor ante la realidad que
nace: edad terrible de luchas y de vaci-
laciones que hacen formar al hombre el
mas tris é espectáculo que puede ofrecer.

En esta alternativa, Jorge abrigaba la
esperanza de que Mariana, pasadas las
impresiones del primer momento, sabrá
conciliar los deberes de amante y de es-
posa. Pero despues de dos dias que la jó-
ven empleó en meditar la regla de con-
ducta que debia seguir, se decidió por fin
á escribir á Bussy diciéndole que su re-
solucion era inquebrantable y que la
misma trascendencia de su falta acababa
de abrir entre ella y Blanford una barre-
ra insuperable. Esta carta no era el pro-
ducto de la irreflexion; Mad. de Belnave
lo habia previsto y calculado todo, y el
tono firme de dignidad en que se espres-
saba era buena prueba de que la pasion
no habia sido su única consejera.

Jorge recibió esta carta la mañana del
mismo dia en que Noemi fué á visitar á
su hermana; la leyó detenidamente y
quedó como petrificada medio tendida
en un divan y mesándose los cabellos
con cierta rabia reconcentrada. En esta
situacion se hallaba despues de algunas
horas, buscando algun medio de salvar
las espinosas dificultades que se le ofre-
cian, cuando el roce de un vestido de se-
da se sintió cerca de la puerta, y esta
se abrió.

Todavía tendido en el divan, Jorge
acababa de liar un pequeño cigarro como

si quisiera disipar con el humo del taba-
co las ideas que turbaban su imagina-
cion. Al ruido que hizo lapuertase levan-
de pronto y se encontró frente á frente
de Mad. Valtone. El cigarro que fumaba
cayó sobre la alfombra y Bussy retroce-
dió dos pasos ante una aparicion inesp-
rada. Pero dominado bien pronto aquel
movimiento de sorpresa, el orgullo de
la venganza satisfecha se retrató en su
frente y sus labios se quedaron plegados
por una imperceptible sonrisa, haciendo
á Noemi un recibimiento bastante frio
aunque ceremonioso. En cuanto á Noe-
mi se presentaba con un semblante tris-
te y grave, con los brazos cruzados so-
bre el pecho y revelando un gran senti-
miento de desden y compasion al mismo
tiempo.

—¿Me escuchais, caballero?
—Si, señora, pero permitidme que os
diga que estaba muy azeno de tener el
honor de recibir vuestra visita y por lo
tanto nada he podido hacer para evita-
ros esa molestia.

—Caballero Bussy... esclamó madama
Valtone sin cambiar su actitud y con un
tono bastante áspero que hizo estremec-
er á Jorge.

No añadió una palabra mas; pero sus
ojos, su acento, su ademán, espresaban
con bastante elocuencia su pensamiento.
Bussy la comprendió en seguida y guar-
dó algunos minutos de silencio.

—¿Me haceis el favor de sentaros, sea
ñora? Esclamo por fin en un arranque
de política afectada.

Mad. Valtone obedeció maquinalmen-
te y Jorge hizo otro tanto.

—Caballero, dijo Noemi con voz se-
gura, os he buscado para que hablémos
acerca de los males que podeis causar
todavía, respecto de los que habeis he-
cho ya no haré recriminacion alguna;
Dios os juzgará.

—No ignoro, señora, que estoy delan-
te de un juez que tiene el derecho de ser
severo conmigo, contestó Jorge acordán-
dose de Blanford. Pero no tenéis de vuestro
sexo sino la gracia y la bondad. Es-
traña á vuestras debilidades no podeis
comprenderlas; unicamente podeis cu-
brirlas con el manto de vuestra indul-
gencia. El Dios que invocais perdonará
á los que solo han delinquido amandose
mutuamente.

—¡Cuántos, dijo Mad. Valtone movien-
do tristemente la cabeza, cuántos de los
que creen que el amor es una escusa á
sufalta, se presentarán ante el tribunal de

Dios, y solo cuando se vean escluidos
comprenderán que abusaron! Pero vi-
niendo á nuestro objeto, caballero, creo
conveniente que ni uno ni otro nos olvi-
demos de esta circunstancia y pongamos
especial cuidado en no recordar la re-
pulsion que hasta aquí hubieramos podi-
do inspirarnos mutuamente. Demasiados
dolores se exhalan á nuestro alrededor,
y grandes heridas debemos cicatrizar,
para que nos detengamos en necias que-
stiones de amor propio. En esta tregua,
que os propongo, daremos mutuamente
una prueba de abnegacion. Por mi parte
solo pienso que vuestro sacrificio será
igual por lo menos al mio.

Jorge no respondió sino por una res-
petuosa inclinacion de cabeza en señal
de asentimiento.

—Sois joven, prosiguió Mad. Valtone,
las cuerdas sensibles del corazon vibran
aun en vos. No puede ser por lo tanto ni
el capricho, ni un momento de fastidio lo
que os ha impulsado á turbar el reposo
de mi hermana; no puede ser que á san-
gre fria y de una manera meditada hayais
abusado de la confianza de un hombre
que os llamaba amigo; porque erais su
amigo, si, caballero, os habeis sentado á
su mesa, habeis dormido bajo su techo,
habeis estrechado su mano. No puede
ser nada de eso. Prefiero creer que nada
habeis previsto; que nada habeis calcula-
do; que, lo mismo que Mariana, solo ha-
beis cedido á los arrebatos de la pasion;
que como ella habeis succumbido en una
hora de debilidad y de olvido. ¡Hora fa-
tal que registró en su curso una gran fal-
ta! Y esta falta, como todas, trae consigo
grandes deberes; y cumpliendo estos sin
desmayar, despues de haber faltado, es
como se repara en parte el mal causado.

—Señora, respondió Jorge, me parece
que pasais violentamente de una extre-
ma severidad á una excesiva indulgen-
cia. Dejándoos en esa creencia tan hala-
guña que tenéis de mí, creo que me es-
pongo á prepararos un gran desencanto.
—¿Qué decís? ¿Queis impedirme que
crea en vuestro honor, en vuestra pro-
bididad y en vuestra delicadeza? preguntó
Mad. Valtone con prontitud.

—De esas cualidades, replicó Bussy,
habeis dudado mucho tiempo, señora;
por eso me extraña que vengais hoy á
invocarlas.

—Yo tambien, caballero, añadió Noe-
mi, temeria llamar en vano á vuestros
sentimientos, si no creyera que debo di-

rigirme al mismo tiempo á vuestro egoís-
mo que se encuentra quizá mas compro-
metido de lo que imaginais.

Jorge comprendió que se habia equi-
vocado acerca del objeto de la visita de
Mad. Valtone.

Como su única preocupacion era la de
salvar su honor y su interés, cayo que
Noemi tenia un medio de conciliar am-
bas cosas, y empezó á escucharla con
gran atencion.

—Oid, caballero, prosiguió; vengo á
solicitar vuestra ayuda para volver á mi
hermana al camino de que la habeis des-
viado, y á comprometeros á que empleeis
para volverla al cumplimiento de sus de-
beres la misma influencia de que os va-
lasteis para estraviarla de los mismos. Os
invito, pues, á salvar á mi hermana, vos
que la habeis perdido.

—Estad segura, señora, que si yo adop-
tase la regla de conducta que me seña-
lais seria con la intencion mas laudable y
mas desinteresada que podeis suponer.
Pero debo advertiros que no hay faltas
que reparar, porque es demasiado tarde.
Mme. Belnave se ha cerrado para siem-
pre las puertas de Blanford, y el llama-
miento que haceis á todos mis senti-
mientos de honradez preveo que no será
de gran eficacia en sus resultados.

—No os comprendo, caballero.

—Es bien fácil, señora: no ignorareis
que mañana ó quizá dentro de dos dias
Mr. de Belnave lo sabrá todo, porque
vuestra hermana en su desesperacion le
ha escrito. Ya veis cómo no puedo nada;
el correo vuelva y Dios me ha negado la
alas del águila.

Un rayo de esperanza penetró en el
triste corazon de Mad. Valtone.

—¿De modo que seria tiempo todavía,
esclamo con viveza, si Mad. Belnave ha
retardado la confesion de su deshonra?
¡Ah! Si yo llegase á tiempo todo podria
repararse. Pero decidme, si esa carta que
os parece la única dificultad, el solo
obstáculo que puede arrastraros, no hu-
biese salido para su destino, ¿qué ha-
riais?

—¡Oh! entonces, señora... gritó Jorge
levantándose precipitadamente, en-
tonces....

Y se interrumpió por medio de un mo-
vimiento violento; pero la ráfaga de ju-
bilo que se pintó en su fisonomia no pa-
só desapercibida para Noemi.

—¿Y bien, caballero? preguntó Noemi
con cierta dulzura despues de una gran
pauza.